

Nuestro escenario base sigue siendo que es probable que se llegue a un acuerdo del TLC, pero también evaluamos otros un poco más negativos para la calificación mexicana: Moody's

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, analista de Riesgo Soberano de Moody's, en el noticiero "Enfoque Tercera Emisión", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a nuestro siguiente entrevistado, nos da mucho gusto recibir a Jaime Reusche, analista de Riesgo Soberano de Moody's. Ayer emitió una nota muy interesante en el que establece cómo se percibe el riesgo en el caso de México y de la calificación de México, el riesgo soberano, con el futuro de la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. ¿Cómo estás Jaime?

JAIME REUSCHE: Hola, qué tal Alicia, gracias por la invitación.

ALICIA SALGADO: Gracias por tomarnos la llamada. Decías que son tres escenarios y el más probable o el que se anticipaba es que el Tratado de Libre Comercio fuera aprobado en el mes de marzo, se considera difícil, pero no imposible. ¿Cuáles son los que ustedes observan y por qué lo consideran un factor de riesgo que pudiera influir en la calificación?

JAIME REUSCHE: Es tal cual Alicia. Nuestro escenario base sigue siendo que es probable que se llegue a un acuerdo, pero estamos contra el reloj en el sentido de que si no se llega a formas un acuerdo de la renegociación íntegra del TLC, para finales de marzo nos topamos con los límites de lo que deja la autoridad de Promoción de Comercio, el Trade Promotion Authority, que pasó el Congreso americano y entonces ahí se tendría que o extender el Trade Promotion Authority o buscar otras formas de seguir con las negociaciones.

Entonces estamos viendo que la probabilidad de escenarios alternos empieza a aumentar. El más ligero es obviamente que se llegue a un acuerdo, que pueda ser en el 2019 o tal hacia finales de 2018, ese no es muy distinto de nuestro escenario base, pero también evaluamos otros escenarios que son un poco más negativos para la economía mexicana y potencialmente para la calificación mexicana, si es que Estados Unidos decide salir del TLC o si es que las negociaciones no llegan a un acuerdo.

ALICIA SALGADO: Hoy que estamos revisando las condiciones en las que se está dando por ejemplo la relación México-Estados Unidos y también Con Canadá, existen posibilidades de que en esta ronda que se realiza en México se llegue a un acuerdo básico en materia de reglas de origen y también hay algún avance me parece en el tema de las controversias en materia de inversión, pero también el gobierno norteamericano ha bajado un poco el tono de presión o de apretar la liga que mantuvo en los primeros meses de negociación o las primeras rondas. ¿Crees que esto abone a la circunstancia del escenario más optimista?

JAIME REUSCHE: Creo que sí y por eso es que no hemos cambiado nuestro escenario base que es el que se llegue a un acuerdo hacia finales de marzo, pero también la política americana en los últimos meses ha estado bastante errática y eso no nos puede descartar la posibilidad de escenarios alternos justamente porque estaos contra el reloj, pero al mismo

tiempo sí hay buena voluntad de ambas partes, pero también tenemos que tomar en cuenta que nos podemos topar contra otro reloj que es el inicio de las campañas electorales, tanto en Estados Unidos como en México.

En México tenemos la campaña presidencial y en Estados Unidos la campaña del Congreso, que meten bastante ruido en este proceso si es que no se llega a un acuerdo antes de marzo, donde se puede empezar a politizar este tema.